
G 295 лет назад (1718 г.) Петр 
Первый основал тайную канцеля-

рию для расследования особо важных государ-
ственных преступлений.
G Ранняя весна – большое половодье.
G  Долгота дня 13 часов 10 минут. 

  Луна убывает. 
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Календарь

35-61 см составляет глуби-
на промерзания почвы на большей части терри-
тории Кировской области.

Цифра

l В стране
Доноры должны получать 
вознаграждение

Президент РФ Владимир Путин считает, что до-
норы крови должны получать денежное возна-
граждение.

«В нашей стране денежное вознаграждение, хоть 
и небольшое, играет определенную роль», — счита-
ет Путин. Он полагает, что без этого стимула вряд 
ли удастся достигать необходимого числа доноров.

Президент также попросил главу Минздрава 
внести необходимые коррективы в действующее 
законодательство, чтобы устранить этот пробел.

«Эта сфера крайне важная, и я Вас прошу без 
профессиональных амбиций реально проанализи-
ровать реалии, если потребуется, внести корректи-
вы, которые Вы разработали», — сказал Путин, об-
ращаясь к главе Минздрава Веронике Скворцовой.

РИА «Новости».

l В области
На самолете - за полцены

В Кирове началась продажа билетов на реги-
ональные авиарейсы. Как сообщил заместитель 
председателя правительства области С. Щерчков, 
теперь из Вятки можно летать в города Приволж-
ского федерального округа: с 1 апреля – в Пермь, 
Нижний Новгород, Ижевск, Уфу, с 1 мая – в Ка-
зань, с 1 сентября - в Самару. Кроме того, через 
Казань трансферными рейсами можно улететь в 
Пензу, Оренбург, Саранск и Саратов. 

Билеты пассажирам обойдутся в половину их стои-
мости – остальное возмещают федеральный и регио-
нальный бюджеты. Предусмотрены скидки для детей. 

На маршрутах задействованы лёгкие самолёты 
Cessna 208, Let L-410 Turbolet, Pilatus PS-12, со 
средней вместимостью от 8 до 19 пассажиров. 

Приобрести билеты можно в авиакассах г. Ки-
рова: ул.Карла Либкнехта, д. 69, 1 этаж, централь-
ный вход от Театральной площади. Телефон 8 
(8332) 64-43-02. График работы: с 9:00 до 18:00, 
перерыв на обед с 12:30 до 13:30; ул. Воровского, 
д. 78. Телефон 8 (8332) 205-205. График работы: с 
9:00 до 18:00, перерыв на обед с 12:30 до 13:30; п. 
Победилово, Аэропорт, здание аэровокзала, ави-
акасса. Телефон 8 (8332) 55-15-80. График рабо-
ты: с 06:00 до 23:00.

 Пресс-центр  правительства Кировской области.

l В районе
Поддержим
местные инициативы!

В этом году в рамках областной программы по 
поддержке местных инициатив от нашего района 
утверждены 8 заявок: две заявки реализуются в 
городском поселении и шесть – в сельском. 

Надо заметить, что сбор денежных средств от 
населения и спонсоров проходит сложно. На 1 
апреля в полном объеме собраны средства в с. 
Круглыжи на ремонт водопровода и в д. Самоулки 
на ремонт проезжей части ул. Труда. 

Жителям поселка нужно собрать 270 тысяч ру-
блей на ремонт пешеходной дорожки по ул. Тотмя-
нина. На сегодняшний день на открытый в Сбер-
банке счет поступило 57 тысяч рублей. Реализа-
ция проекта может оказаться под угрозой срыва, 
если в ближайшие две недели необходимые сред-
ства не будут собраны.

Сколько корова дает молока
Сведения о ежедневных надоях молока по хо-

зяйствам района на 1 апреля (по данным отдела 
сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошло-
го года; третий – валовой надой (в центнерах).

«Шмелево» 19,0 +1,9 43,8
«Надежда» 10,2 +1,7 14,8
«Октябрьское» 9,9 -3,2 17,4
«18 Марта» 9,6 -1,0 31,1
«Память Ильича» 6,8 -1,7 10,2
«Новый Ацвеж» 5,3 -1,7 4,2
им. Свердлова 4,8 -2,5 1,3
По району 10,9 -0,4 122,7

Соб. инф.

Свеча
Общественно-политическая газета 

Свечинского района Кировской области 12+

l Год предпринимателя

БИЗНЕСУ НУЖНА
СТАБИЛЬНОСТЬ

2013 год объявлен Годом пред-
принимателя. С какими показате-
лями вошел в этот год коллектив 
ООО «Свечаторгхлеб» и с каки-
ми трудностями сталкивается ма-
лый бизнес, мы попросили расска-
зать директора предприятия Геор-
гия Сергеевича Кощеева. 

- В прошедшем году мы про-
должали работу по укреплению 
производственной базы,  совер-
шенствованию производства и 
улучшению условий труда и нам 
в этом плане удалось сделать не-
мало. 

В конце 2011 года переехали в 
новую пекарню на улице Лени-
на,  а помещение старой на ули-
це Мира переоборудовали под 
магазин. Там смонтировано со-
временное торговое оборудова-
ние,  подготовлены необходимые 
складские помещения. Второй 
магазин силами подрядной ор-
ганизации мы построили на ули-
це Ленина,  а пока его строили,   
требования к торговым площадям 
изменились,  и уже своими сила-
ми пришлось делать к нему при-
строй. Также  сделали пристрой 
к магазину «Колосок» в зареч-
ной части поселка,  поставили ка-
меры как внутреннего,  так и на-
ружного видеонаблюдения. Кро-
ме того,  на территории предпри-
ятия построили диспетчерскую,  
капитально отремонтировали га-
раж. Таким образом,  в расшире-
ние и совершенствование произ-
водственной базы в течение про-
шлого года мы вложили свыше 
2,5 миллиона рублей.

В настоящее время выпекаем 
ежемесячно около сорока тонн 
хлебобулочных изделий,  что на 
11% больше,  чем в 2011 году.  Об-
щий оборот торговли вырос на 
8% и доведен до 4 миллионов ру-
блей в месяц. 

Мы работаем прозрачно: ве-
дем точный бухгалтерский учет,  
платим налоги.  В прошлом году 
перечислили налогов на общую 
сумму 2 миллиона 700  тысяч ру-
блей. Значительная часть из этой 
суммы поступила в бюджет Све-
чинского района. 

На протяжении многих лет не 
сокращаем количество рабочих 
мест.  В настоящее время наш 
коллектив состоит из 50  человек. 
Все работники имеют полный со-
циальный пакет,  своевременно 
получают заработную плату,  ко-
торая в среднем по предприятию 
составила в 2012 году 12 тысяч 
рублей. И никаких так называе-
мых серых зарплат. У нас посто-
янно по 3-4 молодых женщины 
находятся в декретных отпусках,   
и за это время за ними сохраня-
ется рабочее место.   В Новый 2013 
год Дедушка Мороз предприятия 

вручил детям наших работников 
больше 40  новогодних подарков. 

К сожалению,  проблем у мало-
го бизнеса не становится меньше,  
несмотря на то что Президент и 
Правительство РФ постоянно го-
ворят о всесторонней поддержке 
предпринимательства.

Мы  в своей работе встречаем 
столько препонов и всякого рода 
противодействия,  что даже пе-
речислить трудно. Судите сами: 
в прошлом году новый магазин 
построили за полтора месяца,  
а всю необходимую документа-
цию на него получили только на 
днях.

Принято решение правитель-
ства об упорядочении проверок,  
где прописано,  что каждый из 
контролирующих органов име-
ет право проверять одно и то же 
предприятие (учреждение)  не 
чаще одного раза в три года. Ка-
залось бы,  хорошее,  правильное 
решение. Но разделите три года на 
количество контролирующих ор-
ганов,  и получится,  что нас про-
веряют ежемесячно! Почти каж-
дая такая проверка заканчивается 
солидным штрафом или су-
дом. С создания ООО «Свечаторг-
хлеб»  мы прошли 12 арбитраж-

ных судов.  Мы их выиграли,  что 
говорит в первую очередь о низ-
кой квалификации контролеров,  
а может,  и злоупотреблении слу-
жебным положением. Причем ни 
один из них не понес даже устно-
го порицания.  А проиграй суд мы 
- получили бы по полной. 

Или взять последнее повыше-
ние налогов на малый и средний 
бизнес. Хотели увеличить доходы 
бюджетов,  а в результате толь-
ко в нашей области  закрылись 
несколько сот индивидуальных 
предпринимателей. В итоге полу-
чили обратный результат – сбор 
налогов уменьшился. Кроме того,  
люди потеряли работу,  все они,  
особенно в сельских районах,  где 
практически нет рабочих мест,  
либо встанут на учет по безрабо-
тице,  либо уйдут в теневой биз-
нес,  например,  будут торговать 
«паленой» водкой. Кому от этого 
лучше? 

Наше предприятие довольно 
прочно стоит на ногах,  мы вы-
держим и это – не закроемся. Но 
что еще могут придумать чинов-
ники завтра,  послезавтра – это 
никто предсказать не может.

Записал Эдуард Кулаков.
   Фото Сергея Загребина. 
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l Грантовый проект

Воспитанники детского дома 
завершили работу над гранто-
вым проектом «Времен связую-
щая нить», в ходе которого ребя-
та изучили и систематизировали 
материал о жизни ленинградских 
детей, эвакуированных в годы 
Великой Отечественной войны в 
с. Каменка.

Итоговое мероприятие со-
стоялось в середине марта,  
на которое в качестве гостей 
были приглашены те,  кто так-
же причастен к реализации 
этого проекта. Ведущие встре-
чи Люба Леванова и Гриша 
Матвеев предложили вспом-
нить,  с чего все началось.

- Как-то мне в руки попа-
ли подлинные документы и 
фотографии времен Великой 
Отечественной войны,  - на-
чала свой рассказ автор про-
екта Н.В. Карпикова. - С каж-
дым годом события тех лет 
все глубже уходят в историю,  
а живых свидетелей остаётся 
все меньше. Поэтому мне за-
хотелось,  чтобы об этом узна-
ло как можно большее коли-
чество людей. Так родилась 
идея этого проекта.

Первой начала собирать ма-
териалы о жизни ленинград-
ских детей в с. Каменка в 1994 
году Л.Ю. Огаркова,  рабо-
тавшая тогда в Рыбаковском 
Доме культуры. Она расска-
зала,  как вместе с учителями 
и учащимися Рыбаковской 
основной школы они нашли 
адреса  и вели переписку с ле-
нинградцами. С каким волне-
нием они ждали первое пись-
мо. Позднее некоторые ленин-
градцы приезжали в Рыбаков-
щину,  чтобы вновь побывать 
в Каменке,  приютившей их в 
те страшные годы. Все матери-
алы находятся в комнате бое-
вой славы Дома культуры. 

- Комната боевой славы 
была создана для того,  чтобы 
не только сохранить историю,  
но и рассказать ее людям,  
чтобы собранные материалы 
не пылились мертвым грузом,  
- отметила заведующая Рыба-
ковским СДК Т.Л. Носкова,  
которая активно помогала ре-
бятам в реализации проекта. – 
И я очень рада,  что наша ра-
бота получила продолжение в 
вашем проекте.

Председатель районного со-
вета ветеранов К.А. Исакина 
предложила ребятам прове-
сти встречи с ветеранами Ве-
ликой Отечественной войны 
и тружениками тыла – живы-
ми свидетелями того грозно-
го времени.

- Это надо обеим сторонам,  
- подчеркнула она,  - вам как 
память,  а им дорого внимание.

И как отметила методист 
краеведческого отдела ЦКиД 
Л.Н. Злобина,  работа,  кото-
рую ведут воспитанники дет-
ского дома,  важна тем,  что 
они сами являются связую-
щей нитью между поколени-
ями - они еще могут увидеть 
живыми участников той вой-
ны и сохранить память.

В ходе работы над проектом 
ребята и воспитатели вновь 
начали переписку с ленин-
градцами,  в частности с Л.З. 
Сапожниковым,  который на-
писал книгу-воспоминание 
«Спасенное поколение».  Сво-
ими впечатления от книги 
они поделились с участника-
ми встречи,  а также зачита-
ли отрывки из писем Леони-
да Зиновьевича.

Малоизвестным страницам 
истории интерната в с.  Ка-
менка Саша Аносова посвя-
тила свою исследовательскую 
работу,  которую презентовала 
на встрече. 

В завершении встречи вос-
питатель Л.В. Червякова еще 
раз подвела итоги работы над 
проектом,  в ходе которого 
ребята и воспитатели собра-
ли воспоминания участни-
ков Великой Отечественной 
войны,  оформили стенд-
экспозицию о с. Каменка,  вы-
пустили два сборника матери-
алов - воспоминания ленин-
градских школьников о жиз-
ни в нашем районе и работа 
воспитанников детского дома 
над проектом. Кроме того,  
Маша Вохмянина и Люба Ле-
ванова под руководством Е.А. 
Крюковой выполнили макет с. 
Каменка,  который очень по-
нравился бывшим воспитан-
никам интерната в с. Каменка.

Как отметила автор проекта 
Н.В.  Карпикова,  в ходе реали-
зации проекта был задейство-
ван практически весь коллек-
тив детского дома,  и это тоже 
является связующей нитью,  
проходящей между людьми.

P.S. Саша Аносова с исследо-
вательской работой «История 
интерната 185/100 «Каменка» 
(руководитель Н.В. Карпико-
ва) получила вызов на област-
ную научно-практическую кон-
ференцию юных исследователей 
родного края, которая состоя-
лась 20 – 21 марта.

В своей номинации – «Исто-
рическое краеведение» - рабо-
та Саши заняла первое место 
и была отмечена дипломом XVI 
областного конкурса исследова-
тельских работ учащихся обра-
зовательных учреждений Ки-
ровской области.

Также на конференции под-
водился общий результат сре-
ди всех участников, по итогам 
которого Саша Аносова заняла 
2 место.

Елена Демина. 

НЕ ОБОРВЕТСЯ ВЕКОВ
СВЯЗУЮЩАЯ НИТЬ

l Губерния

Губернатор области Н.Ю. Бе-
лых провёл встречу с председа-
телем контрольно-счетной пала-
ты Ю.Н. Лаптевым и аудитора-
ми КСП.

Н.Ю.  Белых подчеркнул: 
«Взаимодействие с контроль-
но-счетной палатой являет-
ся важной частью работы пра-
вительства Кировской обла-
сти. Это позволяет нам держать 
на контроле все вопросы,  свя-
занные с использованием бюд-
жетных средств,  деятельностью 
подведомственных учреждений. 
Я рад,  что по большинству во-
просов у нас с палатой суще-
ствует взаимопонимание,  мы 
системно встречаемся в рабочем 
порядке,  и многие вопросы нам 
удаётся оперативно решить».

Глава региона также отме-
тил,  что по результатам про-

Нецелевого использования не было
верки использования бюджет-
ных средств в деятельности 
органов исполнительной вла-
сти нецелевого расходования 
средств не выявлено. Ряд во-
просов касается эффективно-
сти использования средств,  
причём некоторые из них но-
сят объективный характер,  
учитывая территориальную 
специфику области,  большое 
количество малокомплектных 
школ,  объектов социальной 
инфраструктуры,  находящихся 
в малых населённых пунктах. 

Председатель контрольно-
счетной палаты Кировской 
области Ю.Н. Лаптев передал 
губернатору утверждённый 
доклад об итогах деятельно-
сти КСП за 2012 год,  а также 
отдельно остановился на не-
которых его аспектах.

Все на профилактику!
25 марта в Управ-

лении МВД по Ки-
ровской области со-
стоялось межведом-
ственное совещание, 
посвящённое работе 
органов местного са-
моуправления и пра-
воохранительных ор-
ганов по профилакти-
ке алкоголизма среди 
населения.

В совещании приняли уча-
стие губернатор Н.Ю. Белых,  
ГФИ по Кировской обла-
сти Ф.И. Юсупов,  начальник 
УМВД С.А. Солодовников,  
прокурор области С.П. Бери-
жицкий,  главы районов и го-
родов,  представители депу-
татского корпуса,  обществен-
ных организаций.

Н.Ю. Белых поблагодарил ру-
ководство УМВД за поддерж-
ку инициативы правительства 
области о проведении межве-
домственного совещания по 
противодействию алкоголиза-
ции населения в расширенном 
формате,  с участием глав всех 
муниципальных образований. 
Никита Юрьевич отметил: 
областная власть предприни-
мает конкретные шаги,  на-
правленные на борьбу со зло-
употреблением спиртным и 
с возможными негативными 
социальными последствия-
ми алкоголизации населения. 

Так,  введены ограничения 
по времени на продажу алко-
голя,  запрет на нахождение 
граждан на улице с открыты-
ми бутылками спиртных на-
питков,  а также на продажу 
алкоголя в отдельные празд-
ничные дни. 

- Борьба с алкоголизаци-
ей – это комплексная работа,  
усилия лишь в одной сфере не 
дадут нужного эффекта,  если 
они не будут подкреплены со-
ответствующими мерами по 
другим направлениям,  - ска-
зал Н.Ю. Белых. – Например,  
введение любых ограничений 
по продаже алкоголя может ве-
сти к риску роста его тенево-
го оборота,  и здесь необходи-
мо тесно сотрудничать с пра-
воохранительными органами.

Губернатор констатировал 
взаимопонимание и поддерж-
ку работы правительства ре-
гиона как со стороны поли-
ции,  так и общества. 

22 марта в правительстве 
области состоялась пресс-
конференция, посвящённая ре-
зультатам государственного 
экологического контроля и мо-
ниторинга состояния окружаю-
щей среды в зоне влияния объ-
екта по уничтожению хими-
ческого оружия «Марадыков-
ский» за 2012 г.

Как сообщил начальник 
управления конвенциальных 
проблем администрации пра-
вительства Кировской области 
М.Г. Манин,  на 20  марта на 
объекте «Марадыковский» уни-
чтожено 90% всех хранящихся 
на территории области запасов 
химоружия,  и в настоящее вре-
мя идёт уничтожение отравля-
ющего вещества зоман.

Правительством области 
определены приоритетные 
направления при эксплуата-

ции объекта УХО,  а имен-
но: обеспечение экологиче-
ской безопасности,  охрана 
здоровья граждан,  прожива-
ющих и работающих в райо-
не хранения и уничтожения 
химоружия. С участием спе-
циалистов Кировской обла-
сти разработана многоуров-
невая система государствен-
ного экологического контро-
ля и мониторинга,  аналогов 
которой нет в России. 

Всего в 2012 г. было ото-
брано 17,7 тыс. проб объектов 
окружающей среды. Все служ-
бы,  выполняющие монито-
ринг окружающей среды,  от-
метили,  что специфических 
загрязняющих веществ в ис-
следованных пробах не обна-
ружено. 

 Пресс-центр  правительства 
Кировской области.

«Марадыковский» - в норме

Одной  из наиболее острых проблем в нашем 
поселке является водоснабжение. Низкое давле-
ние и постоянные аварии на старых, до преде-
ла изношенных водопроводных сетях уже давно 
стали притчей во языцех  и в буквальном смысле 
слова не дают спокойно спать работникам ком-
мунальной службы.  В сельской местности  про-
блема водоснабжения поэтапно решается за счет 
программы «Местные инициативы». 

Какие меры предусматриваются  по улучше-
нию водоснабжения в поселке Свеча? С этим 
вопросом наш корреспондент обратился к пер-
вому заместителю главы администрации района 
по вопросам жизнеобеспечения И.Ю.  Редькину. 

- В областную целевую программу  «Ремонт и 
модернизация объектов ЖКХ» в этом году  войти 
не удалось,  поэтому разработана местная про-
грамма «Ремонт и модернизация системы водо-
снабжения в пгт Свеча на 2013 – 2017 годы». 

В настоящее время общая протяженность во-
допроводных сетей в районе составляет 59,2 ки-
лометра. Большая часть из них находится в вет-
хом состоянии,  а свыше 5 километров имеет из-
нос,  близкий к 100%,  и требует срочной замены. 
В поселке также имеется 10  артезианских сква-
жин,  построенных в 1956 – 1973 годах.

Программа рассчитана на 5 лет. В этом году 
планируется отремонтировать 5 колодцев,  заме-
нить пожарные гидранты,  а также магистраль-
ную водопроводную линию по улице Чапаева от 
дома № 7 до дома № 24,  так как зимняя ава-
рия показала,  что  в поселке нет дополнитель-

ного контура,  чтобы дать воду в случае прорыва 
на основной линии. Также предстоит  замена ма-
гистральной линии на улице Комсомольской от 
дома № 2 до дома № 13. Во время зимней ава-
рии на этом участке удалось сделать только вре-
менный вариант. Кроме того,  будет заменена ма-
гистральная линия  на перекрестке ул. Чапаева и 
д. Глушки и на улице Пушкина. В этом году так-
же планируется закольцевать скважины в д. Ма-
рьины. 

На всех скважинах будут установлены щиты 
управления,  оборудованные частотными регу-
ляторами,  без которых во время включения и 
выключения насосов выбивает автоматику,  и 
подача воды прекращается. Планируется так-
же ремонт помещений на скважинах,  замена 
подъемной трубы на скважине по улице Тотмя-
нина,  установка и ремонт запорной арматуры.  

Все работы по ремонту и модернизации систе-
мы водоснабжения в этом году будут проводить-
ся за счет средств бюджета городского поселе-
ния и собственных средств МУП «Свечатепло-
сервис»,  а на будущий год постараемся войти в 
областную программу  «Ремонт и модернизация 
объектов ЖКХ»  на условиях софинансирования. 

В этом году в рамках программы планирует-
ся заменить 780  метров магистральных сетей. 
Трубы диаметром 90  миллиметров для ремон-
та сетей уже закуплены и завезены. Все работы 
коллектив  МУП «Свечатеплосервис» будет ве-
сти своими силами.

Эдуард Кулаков.

l ЖКХ

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА - РЕМОНТ ВОДОСЕТЕЙ
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l Информационный день

В ней приняли уча-
стие   глава  района 

Н. Д. Бусыгин,  глава Све-
чинского сельского по-
селения А.В. Пересторо-
нин,  завобщим отделом 
администрации района 
С.Л.  Предеина,  главный 
агроном отдела сельско-
го хозяйства В.В. Бусы-
гина,  участковый упол-
номоченный пункта 
полиции «Свечинский» 
А.Л.  Смирнов. 

В.В. Бусыгина проин-
формировала присут-
ствующих о состоянии 
сельскохозяйственной 
отрасли в районе,  оста-
новилась на пробле-
мах,  которые испыты-
вают сельхозпредприя-
тия.

Участковый уполно-
моченный полиции А.Л. 
Смирнов рассказал о со-
стоянии преступности 
на территории района. 
В течение года в пункт 
полиции поступает око-
ло 3 тысяч сообщений.  В 
2012 году в районе рас-
крыто около 70  про-
центов преступлений,  в 
том числе наиболее ре-
зонансное – разбойное 
групповое нападение на 
участника Великой Оте-
чественной войны в селе 
Успенском.

Для Свечинского рай-
она наиболее характер-
ными являются пре-
ступления в отноше-
нии личного имущества 
граждан и общественно-
го  имущества. Около 50  
процентов крупных пре-
ступлений на террито-
рии района: кражи,  гра-
бежи,  мошенничество 
– совершаются при-
езжими,  причем чаще 
всего с предварительной 
наводки.  Участились 
случаи мошенничества,  
потерпевшими при этом 
становятся граждане по-
жилого возраста. В связи 
с этим участковый по-

О ДЕЛАХ И ПРОБЛЕМАХ НАСУЩНЫХ

просил круглыжан быть 
более бдительными.

Продолжая тему 
борьбы с престу-

плениями и правонару-
шениями,  глава района 
Н.Д. Бусыгин в своем вы-
ступлении обратил вни-
мание на привлечение 
общественности к борь-
бе с продажей спиртосо-

держащих жидкостей,  а 
также на вопросы проти-
вопожарной безопасно-
сти. По этим причинам в 
районе и области гибнут 
десятки людей.

- Руководство райо-
на,  - продолжил Нико-
лай Дмитриевич,  - со 
своей стороны  прини-
мает все необходимые 
меры,  чтобы сохранить 
на селе,  в частности в 
Круглыжах,  всю соци-
альную сеть,  а если есть 
возможность,  то и улуч-
шить ее,  сделать более  
совершенной. Поскольку 
сразу  все сделать нере-
ально,  то мы стараемся 
решать эти вопросы по-
этапно. Как вы знаете,  
в этом году в Круглы-
жах завершены ремонт 
и реконструкция здания 
ВОПа,  и в ближайшее 
время,  после укомплек-
тования необходимым 

оборудованием,  
он приступит к 
работе. Практика 
работы Юмско-
го ВОПа показа-
ла,  что это хоро-
шая форма меди-
цинского обслу-
живания сельского 
населения,  и в на-
стоящее время во-
прос о том,  нуж-
ны или не нуж-
ны на селе ВОПы,  
уже не стоит.

Чтобы поддержать 
Круглыжскую школу,  в 
этом учебном году мы 
перевели октябрьских 
и рижских детей - уча-
щихся начального и 
среднего звена - из Све-
чинской средней шко-
лы в Круглыжскую,  
предварительно прове-
дя работу с родителя-
ми.  Октябрьским и риж-
ским детям в Круглыжах 
нравится,  после пер-
вого полугодия можно 
сделать вывод,  что они 
улучшили свое поведе-
ние и отношение к уче-
бе. А выделенный Кру-
глыжам школьный ав-
тобус дает возможность 
учащимся школы при-
нимать участие во всех 
спортивных и других 
районных мероприяти-
ях. Сейчас прорабатыва-
ется вопрос о приобре-
тении для Круглыжской 

школы нового автобуса 
большей вместимости.

Также поэтапно в рай-
оне решается вопрос по 
увеличению мест в дет-
ских садах. Начата рабо-
та по увеличению зар-
плат работникам до-
школьных учреждений. 
Эти и другие принима-
емые меры дают резуль-
тат: демографическая 
обстановка в районе 
стабилизировалась  - в 
последние годы рождае-
мость,  количество детей 
в районе и число уча-
щихся не уменьшается. 

Но не следует забы-
вать,  что социальную 
сеть можно сохранять и 
развивать при сохране-
нии и развитии произ-
водства. Одной из главных 
причин низкой эффек-
тивности сельскохозяй-
ственного производства 
в нашем районе являет-
ся то,  что очень слабо 
используются достиже-
ния науки и передовой 
практики.

В своем выступле-
нии Николай Дми-

триевич большое вни-
мание уделил работе по 
проекту «Местные ини-
циативы». По прошлому 
году люди могли нагляд-
но убедиться,  что,  учас-
твуя в данном проекте на 
условии софинансиро-

вания населения,  мож-
но решить многие жиз-
ненно важные вопро-
сы.  В этом году по на-
шему району включены  
в областную программу 8 
объектов,  в том числе 2 
по поселку и 6 по селу,  
при этом все 6 объектов 
в сельской местности 
связаны с улучшением 
водоснабжения: Ацвеж,  
Шмелево,  Октябрьское,  
Круглыжи,  Юма - ре-
монт водопроводных се-
тей,  Рига – ремонт по-
мещения насосной стан-
ции.  На селе программа 
«Местные инициативы» 
находит большее пони-
мание среди населения и 
решается несколько луч-
ше. В настоящее время 
силами инициативных 
групп идет сбор средств 
на ее реализацию,  и в 
начале апреля нужно за-
вершить эту работу.

В ходе диалога по 
проекту «Местные ини-
циативы» в Круглы-
жах председатель кру-
глыжской инициатив-
ной группы М.Л. Шоро-
хова проинформировала 
присутствующих о рас-
ходовании собранных в 
прошлом году денежных 
средств и о ходе сбора 
денег на ремонт водо-
проводных сетей в этом 
году. Она отметила,  что,  
как и в прошлом году,  
сбор денег идет не без 
труда.

Встреча с предста-
вителями район-

ных организаций в рам-
ках единого информа-
ционного дня прошла в 
Круглыжах активно,  на 
ней были подняты важ-
ные и насущные вопро-
сы: о ремонте Круглыж-
ского Дома культуры,  со-
хранении сберкассы,  о 
сотовой связи в селе и 
других населенных пун-
ктах,  об улучшении ме-
дицинского обслужива-
нии населения района,  в 
частности,  о флюорогра-
фии,  о расчистке улиц 
деревень от снега.  Мно-
гие из этих вопросов ха-
рактерны и для жите-
лей других сельских на-
селенных пунктов райо-
на. Часть из них находит-
ся в компетенции района 
и,  как заверил Н.Д. Бусы-
гин,  будет решена в бли-
жайшее время. Решение 
других вопросов потребу-
ет более длительной про-
работки.

Эдуард Кулаков.
Фото Сергея Загребина.

В конце марта состоялось за-
седание комитета по социаль-
ным вопросам Законодатель-
ного собрания Кировской об-
ласти. Было обсуждено шесть 
законопроектов и рассмотрен 
один контрольный вопрос. 

В процессе обсуждения за-
конопроекта «О внесении из-
менений в закон Кировской 
области «Об областном бюд-
жете на 2013 год и на плано-
вый период 2014-2015 годы»,  
представленного заместите-

лем председателя правитель-
ства области Е.В.Ковалёвой 
и поддержанного в итоге ко-
митетом,  была поднята тема 
текущего исполнения друго-
го закона области - «О ежеме-
сячной социальной выплате 
отдельным категориям граж-
дан».

По нему женщинам,  родив-
шим и воспитавшим пятерых 
и более детей,  предоставля-
ется доплата к пенсии из об-
ластного бюджета. Первона-
чально,  когда законопроект 

рассматривался депутатами в 
апреле-июне 2012 года,  пред-
полагалось что таких женщин 
в области около 1100. Но ког-
да закон вступил в силу и на-
чал работать,  оказалось,  что 
таких многодетных пенсио-
нерок у нас намного боль-
ше - около 6000. Получает-
ся,  что денег нужно больше,  
чем предполагалось изначаль-
но.  Хотя в бюджете-2013 та-
ких повышенных сумм на ре-
ализацию закона не заклады-
валось,  Е.В. Ковалёва завери-

ла депутатов,  что правитель-
ство области найдёт соответ-
ствующе суммы для выплат 
по закону.

Проекты законов: «О вне-
сении изменений в закон Ки-
ровской области «Об охра-
не здоровья граждан в Киров-
ской области» (внесён депу-
татом М.В. Курашиным); «О 
квотировании рабочих мест 
для трудоустройства инва-
лидов на территории Киров-
ской области» (внесён депута-
том Д.М. Русских); «О потре-

бительской корзине в Киров-
ской области»,  «О прожиточ-
ном минимуме в Кировской 
области» и «О внесении из-
менений в закон Кировской 
области «О мерах социальной 
поддержки ветеранов труда,  
тружеников тыла и жертв по-
литических репрессий» (вне-
сены губернатором)  - носят в 
основном технический,  уточ-
няющий характер. 

Сайт Законодательного 
собрания Кировской области: 

www.zsko.ru

l Законодательное собрание

Деньги на социальную политику

В настоящее время в рамках единого информа-
ционного дня в  населенных пунктах Свечинского 
сельского округа проводятся встречи жителей с ру-
ководителями района и районных организаций. 21 
марта такая встреча состоялась в селе Круглыжи.
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ПОГОДА
3 апреля
Пасмурно,  ветер западный,  3 м/с,  температура воздуха но-

чью +30,  днем +50,  давление 746 мм рт.  ст.
4 апреля
Ясно,  ветер северо-западный,  3 м/с,  температура воздуха 

ночью -40,  днем +40,  давление 756 мм рт.  ст.
По данным Gismeteo.
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РЕКЛАМА,
ОБЪЯВЛЕНИЯ - 2-16-71

3 3-коìнатнаÿ áлаãоу-
ñтроеннаÿ квартира. Недо-
рого. Тел. 8-963-885-12-75 
(после 17 часов).

ПРОДАЕТСЯ

ПРОИЗВОДИМ, ПРОДАЕМ металлопрофиль цветной, оцин-
кованный С-10, С-21, МП-20 с капельником, оконные, 
фундаментные отливы, конек, ветровые, прямой лист. 
ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА. с. Александровское.

Тел.: 8-922-934-69-00, 8-922-904-48-02. Реклама

3 ООО «Валентина» в ма-
газин «Славянка» на посто-
янную работу требуется про-
äавеö. 

Телефон 2-24-13.

ТРЕБУЕТСЯ

Реклама

Поздравляем

Благодарим
Выражаем искреннюю бла-

годарность всем, кто разделил 
горечь потери нашего дорогого 
мужа, отца, сына, брата Андрея 
Леонидовича Демидова.

Низкий поклон настоятелю 
Никольского храма п. Свеча 
отцу Владимиру, всем родствен-
никам, друзьям, подругам, зна-
комым, Свечинскому цеху ОАО 
«Янтарь», ветстанции, коллек-
тивам ООО «Октябрьское» и 
ООО «18 Марта» за оказанную 
моральную и материальную по-
мощь.

Дай бог вам всем здоровья.
Жена, дети, мама, сестра.

5 апрелÿ 2013 ã. ñ 9 äо 17 ÷аñов в поликлинике Свечинской 
центральной районной больницы СПЕЦИАЛИСТЫ КИРОВСКОГО 
ПРОТЕÇНО-ОРТОПЕДИЧЕСКОГО ПРЕДПРИЯТИЯ áуäут веñти 
приеì нуждающихся в протезировании, лечебно-бандажных из-
делиях, ортопедической обуви, стельках. Для бесплатного про-
тезирования при себе иметь: 

= направление на получение протезно-ортопедических изде-
лий из Кировского регионального ФСС (если имеется);

= отрывной талон к данному направлению (если имеется);
= справку МСЭ о группе инвалидности;
= паспорт;
= пенсионное удостоверение;
= свидетельство о рождении (детям);
= оформленное в поликлинике по месту жительства направ-

ление на МСЭК форма ¹088У (если имеется);
= индивидуальную программу реабилитации» (если имеется).

ООО «ÑÊÀÐÌЕÒ»ЗÀÊÓПÀЕÒ ЛОÌ ЧЕÐÍЫХ ÌЕÒÀЛЛОВ.
ВЫÑОÊИЕ ЦЕÍЫ. 

ВОЗÌОЖЕÍ ДЕÌОÍÒÀЖ, ÑÀÌОВЫВОЗ. 
Àäреñ: п. Ñве÷а, ул. Базоваÿ, 1а. 

Òел.: 8-912-334-44-33, 8-912-825-97-41. 
Лиöензиÿ № 43/43-04-91 от 6.06.2011 ã.
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а.

6 АПРЕЛЯ п. Свеча в ЦКиД (ул. Свободы, 4) с 
9 до 16 часов состоится грандиозная ЯРМАРКА-
РАСПРОДАЖА: ивановский текстиль (постельное 
белье, одеяла, подушки, трикотаж); детская и под-
ростковая одежда (трикотаж, нижнее белье, пла-
тья, костюмы, верхняя одежда); мужская одежда.

БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ, НИЗКИЕ ЦЕНЫ!!!
НА ЛЮБОЙ ВКУС И КОШЕЛЕК.  Реклама

3 АПРЕЛЯ состоится
белорусская

ЯРМАРКА-РАСПРОДАЖА
в ЦКиД с 9 часов. 

В ассортименте: женские 
костюмы, юбки, блузки. 

Пальто и куртки.
  Реклама

4 апреля НОВОЕ ПОСТУ-
ПЛЕНИЕ second hand ветров-
ки, сумки, футболки, тонковки, 
рабочая одежда. (ул. Коммуни-
стическая, 8, СХТ). Реклама

В магазине «БашÌаã» 
(Дом быта, 2 этаж) ПОСТУ-
ПЛЕНИЕ ìуæñкиõ и æен-
ñкиõ кроññовок. Большой 
выбор резиновых сапог. 
Ждем за покупками.

Реклама

Администрация Свечинского района объявля-
ет о проведении конкурса по формированию резерва 
управленческих кадров для включения в реестр управ-
ленческих кадров Свечинского района.

По должностям муниципальной службы Свечинского 
района категории «руководитель»:

высшие должности муниципальной службы:
- первый заместитель главы администрации района 

по вопросам жизнеобеспечения;
- заместитель главы, начальник управления админи-

страции района по управлению имуществом и эконо-
мике; 

- заместитель главы администрации района по со-
циальным вопросам – начальник управления образо-
вания;

- заместитель главы администрации района – на-
чальник финансового управления; 

- управляющий делами администрации района, на-
чальник управления культуры. 

Требования к претендентам: наличие высшего про-
фессионального образования, стаж муниципальной 
службы не менее четырех лет или стаж (опыт) работы 
по специальности не менее пяти лет.

Главные должности муниципальной службы: 
- начальник территориального управления админи-

страции района;
- заместитель начальника территориального управ-

ления - заведующий отделом ЖКХ, архитектуры и гра-
достроительства администрации района;

- заведующий общим отделом администрации  района;
- заведующий отделом сельского хозяйства, главный 

зоотехник отдела сельского хозяйства администрации 
района; 

- заместитель начальника управления по имуществу 
и экономике - заведующий отделом по имуществу и зе-
мельным ресурсам администрации района;

- заведующий отделом экономики администрации 
района;

- заведующий отделом учета и отчетности, главный 
бухгалтер администрации района;

- заведующий юридическим отделом администрации 
района;

- заведующий организационно-правовым отделом 
аппарата районной думы.

Требования к претендентам:  наличие высшего про-
фессионального образования, стаж муниципальной 
службы не менее двух лет или стаж работы по специ-
альности не менее четырех лет.

Ведущие должности муниципальной службы:
- заведующий сектором гражданской обороны и 

чрезвычайных ситуаций администрации района, на-
чальник ЕДДС;

- заведующий архивным сектором администрации 
района;

- заведующий сектором кадровой службы и делопро-
изводства администрации района.

Требования к претендентам:  наличие высшего про-
фессионального образования, стаж муниципальной 

службы не менее двух лет или стаж работы по специ-
альности не менее четырех лет.

Старшие должности муниципальной службы:
обеспечивающие специалисты - главный специа-

лист, ведущий специалист, специалист 1 категории.
Требования к претендентам: наличие среднего про-

фессионального образования, требования к стажу не 
предъявляются.

По группам должностей по направлениям муници-
пального регулирования:

- жилищно-коммунальное хозяйство;
- образование.
Требования к претендентам: наличие высшего про-

фессионального образования, стаж работы по специ-
альности не менее трех лет.

Документы для участия в конкурсе принимаются по 
адресу:  пгт Свеча Кировской области, ул. Октябрь-
ская, 20, кабинет 13 (2 этаж здания администрации 
района). Телефон для справок 2-13-26.

Прием документов в течение 20 дней  со дня опубли-
кования данного объявления в газете «Свеча». 

Предполагаемая дата проведения конкурса - 24 
апреля 2013 года.

Кандидат, изъявивший желание участвовать в кон-
курсе, представляет в комиссию следующие  докумен-
ты:

а) личное заявление;
б) собственноручно  заполненную и подписанную ан-

кету с приложением фотографии (3х4);
в) копии документов, подтверждающих необходимое 

профессиональное образование, стаж работы и квали-
фикацию;

г) копию трудовой книжки или иных документов, под-
тверждающих трудовую деятельность;

д) характеристику с места работы по установленной  
форме;

е) по желанию – копии документов о дополнитель-
ном образовании, о званиях, ученых степенях.

Ответственный за прием документов - заведующий 
сектором кадровой службы и делопроизводства адми-
нистрации Свечинского района Гунбина А.А.

 К участию в конкурсе приглашаются лица, соответ-
ствующие квалификационным требованиям, имеющие 
опыт управленческой деятельности, успешно проявив-
шие себя в сфере профессиональной и общественной 
деятельности, обладающие необходимыми деловыми 
и личностными качествами. 

Порядок проведения конкурса определяется поста-
новлением главы администрации Свечинского района 
от 04.10.2010 № 511 «Об утверждении положения о ре-
зерве управленческих кадров Свечинского района».

Комиссия оценивает кандидатов по представленным 
документам и принимает решение в отношении каждо-
го кандидата по включению в резерв управленческих 
кадров Свечинского района.

По итогам конкурса оформляется протокол и состав-
ляется реестр лиц, включенных в резерв управленче-
ских кадров.

КОНКУРС ПО ФОРМИРОВАНИЮ КАДРОВОГО РЕЗЕРВА

В магазине «Н-Мода» (Дом быта, 2 этаж)
ПОСТУПЛЕНИЕ ВЕСЕННЕЙ ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЫ. 
Обновление ассортимента каждую неделю. 

Приглашаем за покупками. Реклама

Набор
на военную службу

Войсковая часть 3025 г. Гроз-
ный Чеченской Республики про-
изводит набор граждан мужско-
го пола в возрасте до 40 лет для 
прохождения военной служ-
бы по контракту на должностях 
сержантов и солдат. Денеж-
ное довольствие 40 000 рублей 
в месяц. Проживание в обще-
житии казарменного типа. Бес-
платное трехразовое питание, 
льготное социальное обеспе-
чение военнослужащих и их 
семей. Обеспечение жильем 
(накопительно – ипотечная си-
стема). Для более подробной 
информации обращаться по 
адресу: 363120 Чеченская Рес-
публика, г. Грозный, войсковая 
часть 3025 или по телефонам: 
8-963-595-14-34, 8-928-003-50-
26, 8-967-415-71-41.

5 апрелÿ, в пят-
ницу, продажа КУР-
МОЛОДОК,  белые и 
рыжие. Выдается та-
лон, имеющим льготы 
с удостоверением или 
наш талон - скидка 20 руб. 
с курочки. г. Кирово-Чепецк. 
Тел. 8-912-822-29-80. 

Шìелево – 7.15 - 7.20;
Юìа – 7.40 - 7.45;
Ñве÷а – 8.00 - 8.15.

Ре
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Выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким по по-
воду преждевременной смерти

Александра Пилецкого.
Одноклассники 
выпуска 2002 г.

Учителя началь-
ных классов Све-
чинской средней 
школы поздрав-
ляют уважаемую 
Ìарãариту Вла-
äиìировну Êузьìину с 
юбилеем!

Юбилей – это замечатель-
ная возможность не толь-
ко оглянуться назад и пора-
доваться достижениям, но и 
с вдохновением и оптимиз-
мом посмотреть вперед!

Мы с юбилеем 
поздравляем Вас!

Желаем счастья и добра,
Удач и крепкого здоровья!
Пусть рядом будут 

близкие друзья
И горячо любимая семья!


